

# NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS.—AÑO I.—NUM. 169

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán, 2, bajo.

Lunes 12 de Septiembre 1904

## El verano político

Estamos al terminar la época veraniega y no está demás que haciendo memoria resumamos en pocas palabras la labor política de los partidos durante la temporada.

Claro está que si se atiende a la fecundidad de esta labor no es de gran utilidad reseñarla, ni extensa ni compendiosamente.

Pero ella es una prueba más de lo inútiles que resultan esos llamados instrumentos de Gobierno, y desde este punto de vista no deja de tener su provecho el poner a la vista todo lo vacío de las tareas de nuestros políticos.

Sabido es que al cerrarse las Cortes entre hostezos soñolientos, ningún partido tenía un rumbo fijo que seguir.

Los periódicos se manifestaban con la misma indecisión respecto al punto por donde habían de atacar al Gobierno, aunque convenían en que era necesario combatirlo a todo trance.

Lo primero que se explotó fué la negociación con Francia, pero la cosa, envuelta en los secretos de las negociaciones diplomáticas, no dió gran juego que digamos a los políticos, ni a los honorables rotativos.

Se acabó, pues, el asunto de Alcalá del Valle y esto dió materia para algunos días, pero al fin quedó exhausta la fuente en cuanto el Gobierno se decidió a que se abriera amplia información sobre los hechos que se denunciaban.

Tampoco resultó la cosa, porque lo importante para los periódicos y los políticos no era precisamente averiguar las sucesos, sino buscar un arma de combate, y éste hubiera resultado, si el Gobierno se hubiera resistido a abrir la información, pero habiéndose prestado a hacer esto, no hay ya que volver sobre el asunto, su resultado no era lo que interesaba.

Quedaba, pues, ya solamente un último recurso que era necesario utilizar a todo trance, a saber: el convenio con Roma.

Había aparecido este asunto al terminar la temporada parlamentaria y provocó desde luego una protesta, no muy decidida, puesto que se olvidó por algún tiempo, ni muy general, puesto que no la firmaron los demócratas.

Pero una vez agotados los recursos de combate, é impacientes ya por alcanzar el poder unos y otros, por ver rodar un ministerio más, caen en la cuenta, según dicen, de que éste es el único asunto de vital interés para la nación.

Y he aquí a los demócratas, que habían mirado al principio el asunto con la fría indiferencia de quien no quiere prestarle ni una mala firma, haciendo aspavientos y poniendo en primer término para sus combates la batalla al Convenio.

El Gobierno, por su parte, no ha hecho mucho más que las oposiciones, durante las vacaciones estivales.

Toda la fecundidad de su gestión ha consistido en esquivar el bulto y buscar las vueltas a los adversarios, no para combatirlos, sino para burlarlos, y, claro está, que mientras tanto, los intereses del país han seguido en su consuetudinario abandono.

Cuando se examinaban los vientos con relación a las negociaciones con Francia, Maura hablaba con su arrogancia de costumbre sobre el convenio con Roma calificándolo de pleito excelente para su bufete.

Pero en cuanto se van todos a una por el flanco del convenio, Maura se zafa diciendo que lo deja para más adelante.

Y esto es todo; a esto queda reducida la política del verano y a poco más quedará la del otoño y la del invierno si los dejan.

Y entre tanto el país tan conforme devorando sus decadencias y admirando el ingenio de sus grandes hombres... Tal vez sea verdad que cada país tiene el Gobierno que se merece.

Central un mitin de albañiles protestando del proceder de los patronos y de las autoridades contra los huelguistas de la obra del Seminario que está en construcción.

Los oradores hicieron vivos comentarios sobre otras huelgas actuales.

**De Vinaró.—Proposición de la Cámara de Comercio**  
La Cámara de Comercio de Vinaró ha telegrafado al ministro de la Gobernación pidiéndole que nombrase árbitros, para resolver el conflicto, a los señores Salmeron y Sales y Ferré.

La Cámara se compromete a aceptar la resolución de los árbitros.

**De San Sebastián.—Batalla de flores.—Expedición científica.**  
Dicen de San Sebastián que anteaayer estuvo el Rey en el fuerte de Guadalupe presenciando los ejercicios de tiro.

Ayer se ha celebrado la batalla de flores.

Estuvo animadísima y asistieron muchos alemanes que han venido expresamente para realizar una expedición científica.

**Noticias de Armenia**  
Las últimas noticias recibidas de Armenia dicen que la situación del país es tranquila considerándose a los revolucionarios impotentes ya para provocar conflictos.

**De Macedonia**  
En Macedonia también parece que ha cesado el temor que se tenía de que ocurriera un levantamiento.

**La cuestión del Menebí**  
El periódico francés *Le Matin*, dice que la cuestión del Menebí ha de arreglarse pronto mediante un acuerdo entre Francia, Inglaterra y el Sultán de Marruecos.

En virtud de este acuerdo el Menebí recobrará la libertad, su familia y parte de sus bienes a condición de hacer un largo viaje por Egipto.

**Huelga terminada**  
El Presidente de la Unión de Carniceros de Chicago ha comunicado oficialmente que la huelga ha terminado satisfactoriamente.

**Amenaza de muerte al Rey Pedro de Servia**  
Dicen de Viena que corren rumores de que el Rey Pedro de Servia ha recibido noticias de que los partidarios de la destronada dinastía de Obrenovitch tienen acordado atentar contra su vida

durante las próximas fiestas de su coronación. Aunque se duda de la exactitud de la noticia sábase que se toman precauciones para impedir que las amenazas puedan realizarse.

**Sanción de un tratado.—Ventajas para Europa**  
Telegrafían de Londres que el jefe de la expedición al Tibet ha firmado en Enlase, el día 7 del corriente, un tratado con Dalai Lama por el cual la entrada en el Tibet está lograda definitivamente. Este tratado considérase como un gran triunfo para Europa. El único representante extranjero que asistió a la sanción del tratado fué el agente de China que intervino en las negociaciones.

**Del descanso**  
A pesar de los muchos telegramas recibidos en el Gobierno de Madrid, faltan aún muchas noticias referentes a la impresión que en provincias ha causado el paro motivado por la ley del descanso dominical.

**Ladrón incendiario.—Tres fuegos a la vez.—Detención del autor.—El pueblo alborotado.**  
En Aranda de Duero ocurrió anoche un hecho salvaje del que ha sido autor un sujeto apodado el *Viruelas*.

Este sujeto, que es fugado de presidio en combiunación con tres más, prendió fuego a tres fincas situadas en las afueras de la población.

Detenido por la Guardia civil confesó que el fuego había sido producido para distraer la atención del vecindario y poder así robar en la casa del rico propietario D. Manuel Linage, cuyo edificio está situado en el centro de la población.

También fueron detenidos sus cómplices.

El pueblo, al apercibirse del autor de los siniestros, quiso linchar al *Viruelas*.

**LA GUERRA RUSO-JAPONESA**  
**La batalla de Liao-Yang.—Causa de la derrota**  
El *Lokal Anzeiger*, periódico de Berlín, dice que una de las causas de la aplastante derrota de los rusos se debe a la enemistad que existe entre Kuropatkin y el general Linewitsch.

Según el distinguido crítico militar de dicho periódico, el general Linewitsch ha podido acudir con los 30.000 hombres que manda, llegando a tiempo para evitar la derrota.

Tal no ha sucedido porque el general Linewitsch es partidario del amirante Alexeieff, y por lo mismo ha sido hasta hoy conservado alejado de las operaciones activas por el general Kuropatkin.

**La escuadra de Puerto Arturo**  
El capitán de navío Viren ha sido nombrado contraalmirante y asumió el mando de la escuadra rusa de Puerto Arturo.

**Planchas de acero para el Japón**  
Telegrafían de Nueva York comunicando que la importante fábrica Carnegie, de Petersburgo, ha recibido una orden del Gobierno japonés para la fabricación de 7.500 toneladas de planchas de acero para acorazados.

**En la isla de Sakhalín.—El crucero "Rovik"**  
Telegrafían de Tokio anunciando que han llegado a las costas de la isla Sakhalín algunos buques de guerra japoneses, creyéndose se intente la conquista de dicha isla.

Los japoneses enviaron algunos botes a reconocer el estado del crucero *Rovik*, que se halla hundido a 900 metros al Oeste del faro de Korakolf.

El fuego de las baterías rusas obligó a los japoneses a retirarse, pudiendo antes cerciorarse de que el crucero se encontraba completamente inutilizado.

Las fuerzas japonesas que ejecutaron el reconocimiento volvieron sanas y salvas.

**Rumor desmentido**  
Despachos oficiales desmienten rotundamente los rumores que circularon últimamente dando al general Kuropatkin como muy gravemente herido.

**Rumores de paz**  
El periódico inglés *Daily Post* de Birmingham dice que se cree en la próxima intervención del emperador de Alemania junto a las dos potencias beligerantes con el fin de hacer cesar la guerra.

Dícese que Rusia aceptaría la iniciativa del Kaiser y su mediación en favor de la paz si se le permitiera quedarse con la Mandchuria, apoderándose en cambio el Japón de la Corea.

**Escuadra del Báltico**  
Dícese que por fin la escuadra del Báltico ha recibido orden de zarpar de Cronstand con rumbo al Extremo Oriente. Sin embargo, hay quien cree que

dicha escuadra se limitará a hacer maniobras en alta mar y que no pasará del Mediterráneo.

CANEDO  
(Prohibida la reproducción).

**Madrid**  
(POR TELEGRAMA)  
**Cotización finsemanal.**  
En vivo: vacas, de 1'39 a 1'54.  
Corderos, de 1'44 a 1'49.  
Ovejas, de 1'25 a 1'34.  
En canal: cebones gallegos, de 74 a 76 reales arroba.

Vacas gordas, de 72 a 74; regulares, de 65 a 69; bueyes y vacas restantes, de 66 a 68.  
Termeras de Castilla, de 115 a 130 y 135; gallegas, a 70, 74, 78 y 85; asturianas, a 85, 95 y 100; leonesas, de 78 a 84.  
Carneros, de 23 a 23 y 1/2 cuartos la libra.

Ovejas, de 20 a 21.  
Lechales invariables.—CANEDO.

**Londres**  
(Acta facilitada por la casa Thomas Morrison y Comp. el 8 de Septiembre de 1904.)

Cobre barra Chile... L 57-5-0  
Idem a tres meses... L 57-7-6  
Estañol del estrecho... L 125-17-6  
Idem a tres meses... L 126-7-6  
Inglés lingotes... L 127-10-0  
Idem barras... L 128-10-0  
Plomo español... L 11-15-0  
Hierro escocés... L 30-3-0  
Idem Middlebro... L 43-4-0  
Idem Hematitas... L 52-3-0  
Acciones Rio Tinto... L 55-0-0  
Idem Tharsis... L 04-07-6  
Exterior español... L 87-14-0  
Plata onza... L 26-3-16  
Cambio a 5 meses... L 1-2-9  
Acciones Mount Lyell... L 61-10-0  
Cobre B. S... L 27-10-0  
Antimonio... L 27-10-0

LISBOA, 10 (7 t.)  
Cambios: 778-773 reis el duro.

**La Camelia**  
En Badajoz cambia a 785-770 reis el duro.

**Del Extranjero**  
(Agencia Fabra)

PARIS.—Exterior español: 88'25.  
3 por 100 francés: 98'77.

LONDRE.—Durante los ejercicios de tiros a Spithead una pieza de grueso calibre ha hecho explosión a bordo de la cañonera *Comet*. Han resultado muertos dos marinos y heridos de gravedad cuatro.

FILADELFIA.—Han llegado los 252 delegados del Congreso internacional parlamentario de San Luis.

PITTSBURGO.—El Japón ha encargado a las fábricas de acero de Carnegie 7.500 toneladas de acero niquelado de primera calidad para acorazados.

MAHON.—Ha llegado a Alcudia la fragata alemana *Stoch*.  
La oficialidad y la marinería asistieron a una novillada que se celebró ayer. El segundo toro se escapó del redondel y recorrió los pasillos de la plaza produciendo grande alarma.

Los toreros consiguieron que el animal volviese al ruedo.  
La suerte de este toro fué brindada al comandante de la fragata, quien invitó al espada a pasar a bordo para obsequiarle. Se dieron vivas a Alemania y España.

LONDRES.—El periódico *The Daily Express* publica un despacho de Tokio, en el que se dice que las bajas japonesas en la batalla de Liao-Yang han sido de 30.000 hombres siendo superiores las de los rusos.

PARIS.—Los oficiales extranjeros que han de asistir a las maniobras y los agregados militares de las embajadas en París, salieron esta mañana en tren especial para Dijón.

NUEVA YORK.—Se sabe que el próximo Congreso parlamentario que se celebrará en San Luis, se presentará un voto en pro de la convocación de una nueva conferencia de arbitraje internacional análoga a la de La Haya.

Es posible que el presidente Sr. Roosevelt dirija una invitación en este sentido a las potencias.

**The Morning Leader** publica un telegrama de Niout Chouan, dando cuenta de que el general Kuropatkin ha sido herido gravemente.

PARIS.—La Agencia Havas ha recibido un telegrama de Jerusalen dando cuenta de haberse verificado en la Iglesia del Santo Sepulcro la consagración del nuevo delegado Apostólico, asistiendo el cónsul de Francia.

La ceremonia fué muy solemne.

**La sesión del Ayuntamiento**  
Como todos los lunes, hoy celebrará sesión la Corporación municipal.

El orden del día para la sesión es el siguiente:  
Pago de un anuncio de subasta; instancia del vecino de esta ciudad D. José Velázquez; informes de las Comisiones de Ornat y Hacienda sobre construcción de unas mesas en el Mercado; autorización que se solicita del Ayuntamiento para tratar de los ferrocarriles secundarios en la próxima Asamblea de alcaldes.

EL DESCANSO DOMINICAL  
**EN EL AYUNTAMIENTO**

Anoche, a las ocho y media, celebró sesión, en el salón de actos del Ayuntamiento, la Junta local de Reformas Sociales.

Ocupada la presidencia por el alcalde, Sr. Merino, actuando como secretario interino D. Andrés Pérez, y con asistencia de los Sres. Baños, Redondo, Clerva, Gómez Martínez y Macías, dió comienzo la sesión acordándose dejar para la próxima la elección de secretario de la Junta.

El presidente manifestó que la reunión no tenía más objeto que el de cambiar impresiones, y el Sr. Baños, después de expresar su disgusto por no haberse reunido la Junta antes de que llegara el primer domingo que para observar el descanso marcaba la ley, hizo denuncia de algunos comerciantes que habían tenido abiertos sus establecimientos o habían hecho trabajar a puerta cerrada a sus dependientes.

Con este motivo se promueve un incidente por asegurar el Sr. Baños hechos que niega el Sr. Martínez, y el presidente, con muy buen acuerdo, corta la discusión en la que ya se había intercalado alguna que otra palabra dura.

A continuación se trató de si deben o no trabajar en domingo las mujeres que se dedican al servicio doméstico, las lavanderas, etc., y después de emitirse diferentes opiniones, más o menos acertadas, se acordó consultar al Instituto de Reformas Sociales de Madrid.

A continuación hablo de los obreros del campo y momentos después el presidente levantó la sesión.

En nuestro próximo número nos ocuparemos más detenidamente de los asuntos tratados que dada su importancia y actualidad merecen tratarse con verdadera atención.

**Desde Olivenza**  
A los oliventinos parece que les van gustando las bodas por sorpresa.

Ayer, día 8, se ha celebrado en la iglesia de la Magdalena otra de la misma categoría que la de que di cuenta en el Noticiero del día 5, pero un poco variada de forma.

Llamase el novio Joaquín Piñero Ramos y su mitad Claudia Ferrera Ortega, los que se dirigieron a la iglesia, y en el momento de dar el sacerdote que decía misa la bendición, diéronse ambos cónyuges las manos derechas, creyendo éstos que quedarón casados legalmente, no siendo así por el motivo de no haberse llenado el principal requisito.

Con esta forma de casamiento, que se realiza tan pronto y sin casi ningún gasto, es de creer que en lo sucesivo no se necesitan curas en Olivenza para consuestrarse matrimonios, pues por lo de ahora ya se dice que algunos más tienen el igual pensamiento de contraer matrimonio de la misma forma que los que hemos relatado. Yo, a mi entender, creo que para esto no hace falta ir a la iglesia; para hacerlo sin validez se pueden ahorrar el viaje.

—La banda de música de esta ciudad fué el día 7 por la tarde a tocar a la velada y fuegos que hubo por la noche en la fiesta de la Patrona de la aldea de San Benito, regresando satisfechos de su jornada al siguiente día por la tarde.

LONDRES.—El periódico *The Daily Chronicle* publica un despacho de Chefu, en el que se dice que el ejército del general Kuropatkin está completamente copado al sur de Mukden.

LONDRES.—El periódico *The Daily Chronicle* publica un despacho de Chefu, en el que se dice que el ejército del general Kuropatkin está completamente copado al sur de Mukden.

LONDRES.—El periódico *The Daily Chronicle* publica un despacho de Chefu, en el que se dice que el ejército del general Kuropatkin está completamente copado al sur de Mukden.

LONDRES.—El periódico *The Daily Chronicle* publica un despacho de Chefu, en el que se dice que el ejército del general Kuropatkin está completamente copado al sur de Mukden.

LONDRES.—El periódico *The Daily Chronicle* publica un despacho de Chefu, en el que se dice que el ejército del general Kuropatkin está completamente copado al sur de Mukden.

LONDRES.—El periódico *The Daily Chronicle* publica un despacho de Chefu, en el que se dice que el ejército del general Kuropatkin está completamente copado al sur de Mukden.

La misma banda saldrá mañana la noche con dirección a Villaviciosa (Portugal), para tomar parte en los tan regañados festejos de los «Capuchos», que se celebran en aquella ciudad, regresando el día 13.

ANTONIO ACUÑA  
Olivanza 9 Septiembre 1904.

### ¿CRIMEN Ó ACCIDENTE?

La Guardia civil del puesto de Coronada cuenta de un hecho ocurrido en aquel pueblo el día 8 del actual, del cual ha sido víctima un niño de siete años, llamado Antonio Miranda, que se dedicaba al pastoreo.

La circunstancia del suceso, del que al parecer ha sido testigo otro muchacho de trece años, ha hecho dudar al Juez de aquel partido, en cuyas manos está ya el asunto, ha comenzado a practicar los trabajos necesarios para llegar a su esclarecimiento.

El hecho, tal como lo relata el oficio de la Guardia civil, es el siguiente:

A las once de la mañana del día 8 del mes corriente desapareció del sitio denominado «Lompita», un niño llamado Antonio Miranda, de siete años de edad.

En cuanto se tuvo conocimiento de la pérdida del infortunado muchacho, los guardias Manuel Alvarez y Francisco Granado procedieron a hacer gestiones para su busca, las cuales dieron por resultado el encontrar en el horno de tejas «Lompita» el cadáver del niño, que presentaba una herida en la cabeza, producida, al parecer, por el golpe de un arma contundente.

Detenido un muchacho de trece años llamado Valentín Tello Sánchez que el día 8 acompañaba al Antonio, declaró, que dicho día, a las once de la mañana viniendo ambos del Molar montados en una caballería y a unos 600 metros del referido tejear vieron a un hombre, que el Antonio creyó que era su padre y como quiera que el chico se apeara de la burra con gran precipitación cayóse al suelo dando con la cabeza en una roca y muriendo instantáneamente.

El pequeño Valentín bajó a su vez de la caballería, y temeroso de que se descubriera la muerte de su compañero, echó su cuerpo en la burra y le condujo al horno donde estuvo oculto hasta que el día 10 lo descubrió la pareja de la benemérita.

Pareciendo esto increíble—dice el oficio—en un niño de tan corta edad, de sí mismo a su padre llamado Pedro Tello, el cual declaró que él no tenía participación alguna en el hecho de que se trataba.

La Guardia civil ha detenido a ambos declarantes poniéndolos a disposición del Juzgado, el cual, como ya decimos más arriba, trabaja en el esclarecimiento del suceso.

### EN LOGROSAN

#### Las fiestas de Nuestra Señora de Guadalupe

Con verdadera solemnidad y brillantez hanse celebrado en el pueblo de Logrosan las fiestas en honor de la venerada imagen de Nuestra Señora de Guadalupe.

El día 7 por la mañana tuvo lugar la función religiosa en la que se cantó la misa a toda orquesta del maestro Falguero y en el mismo día por la tarde se cantaron solemnes vísperas a continuación de las cuales ocupó la cátedra sagrada el elocuente orador Fray Manuel del Pilar, terminando la fiesta con la salva del maestro Eslava, admirablemente interpretada por la capilla del templo, que dirige el maestro Cordero.

El día 8, a continuación de la misa mayor celebróse la procesión por los claustros del templo predicando, durante la ceremonia, el coadjutor de Trujillo D. Maximiliano Ramos, que pronunció una oración sagrada elocuente.

El templo se hallaba materialmente atestado de fieles que prorrumpían en vivas a la Virgen, a la cual se han hecho ofertas por valor de unas 10.000 pesetas.

Las fiestas populares están animadísimo, celebrándose a diario bailes públicos que se ven concurridísimos.

También funciona una regular compañía de teatro que se ve muy favorecida.

Coincidiendo con la fiesta, ha abierto al servicio público el primer trozo de la carretera de Logrosan a Navahermosa, a cuya inauguración han asistido cerca de 6.000 personas, muchas de las cuales tuvieron que acomodarse en el campo, pues la falta de hospedajes ha sido grandísima.

### DE SAN VICENTE

En la presente semana no encuentro noticia de mérito que indicar, a no ser mi improvisado viaje a Alburquerque en la tarde de ayer, para presenciar la mojiganga de la fragata taurina. ¡Y en verdad que no me pesa!; pero antes de meterme en detalles, haré público que la redacción de este bien informado periódico goza de tan buena fama y simpatías, que presentar en todas partes la tarjeta de corresponsal y ser admirablemente atendido, es todo uno.

¡Llor, pues, al NOTICIERO EXTREMEÑO!

Tranquilamente me encontraba en la tarde aludida, ocupado en mis quehaceres cotidianos (hora de las tres), cuando se me presentaron queridos amigos solicitándome para que los acompañase al inmediato pueblo de Alburquerque, y como soy un tanto débil de voluntad, hacia la plazuela fuerte de renombre histórico me arrastraron; pero es el caso que las cuatro leguas del trayecto había que recorrerlas en cinco cuartos de hora, pues que la novillada estaba anunciada para su comienzo a las cinco menos cuarto. Llegamos, sí, mas, a no dudar, fué debido a la agilidad é inteligente de los improvisados cocheros don Antonio Rojas y D. Leopoldo Rivera.

¡Qué manera de correr! Y soy franco, caballerías mías no las hubieran llevado los simpáticos jóvenes aludidos.

El viaje fué animado en alto grado, porque a más de los citados, D. Emilio Saavedra, D. Manuel Corchado, D. Antonio Prado y un servidor de ustedes no son deficientes en buen humor, y menos con cierto resorte que en días tales es permitido.

Así llamaba en casos apurados, el señor Rivera, a un refresco de agua, aguadiente y azucarillos, llevado en un barril y que nos vino como pedrada en ojo de boticario, porque el calor y la velocidad eran más que superiores!

Una vez en la plaza, que entré de balde, hice propósito de hacer una revista clara, con verdaderos apartados, en los cuales reine la claridad, y de aquí que cumpla con mi palabra.

Lo era el chico de Tablada. Me gustó. Superior con la capa; admirable de mula; valor extraordinario; simpático hasta no poder más, pero el estoque debe haberlo cogido pocas veces en la mano. Entraba bien, mas al apretarse salía que es un gusto. ¡Y no vale decir que tenía vendada la mano! Yo creo que el cruce no lo hacía a su tiempo oportuno, y de aquí las muchas estocadas.

Matador  
Superior con la capa; admirable de mula; valor extraordinario; simpático hasta no poder más, pero el estoque debe haberlo cogido pocas veces en la mano. Entraba bien, mas al apretarse salía que es un gusto. ¡Y no vale decir que tenía vendada la mano! Yo creo que el cruce no lo hacía a su tiempo oportuno, y de aquí las muchas estocadas.

Banderilleros  
No más que uno, el simpático y pequeño Ritoré. Estuvo admirable, no solo con los palos, sino que también en la brega. Preparó los toros de un modo magistral. ¡Lástima que le falten unos cuantos dedos de estatura!

Ganado  
Superior de veras. Grande y bravo. El Sr. Albarrán se ha portado placidamente. Merece un aplauso, y yo, con la ingenuidad que me caracteriza, se lo doy desde estas columnas.

Mojiganga  
A las seis menos cuarto apareció en la plaza una fragata, la cual, perfectamente imitada, llevaba su correspondiente tripulación. Comenzó, una vez en el centro del redondel y en situación de combate, a arrojar tal número de proyectiles falsos, pero con detonación atronadora, que yo tuve que bajarme varias veces dentro del burladero que ocupaba por vía de conservación. Me parecía encontrarme en la guerra ruso-japonesa.

Cuando la vaca embolada se acercó al barco, su capitán izó la bandera española sobre el puente del mismo, y entonces con gran serenidad aplicó al cordón polvoreado que pendía de los cuernos del animal una tea encendida é inmediatamente un ruido ensordecedor, producto de gran petardo, resonó en la plaza, quedando la cornúpetta, brava por cierto, muerta en el acto.

Durante esta parte del espectáculo reinó en la plaza un silencio sepulcral.

Regreso a este pueblo  
Lo hicimos los mismos que marchamos, exceptuando D. Manuel Corchado, que a instancias de ciertos amigos se quedó al baile. Salimos de Alburquerque a las siete y media y llegamos a nuestras casas a las nueve y cuarto. ¡Corrimos...? ¡Buenos cocheros!; pero lo repito, mis caballerías no las hubieran llevado esos jóvenes. Bien es cierto que eran suyas y cada uno de su capa hace un sayo.

Hasta la semana que viene, en que dare cuenta de una novillada en ésta, y en la que se hará el ensayo de la fragata con un toro embolado, operación fácil en mi concepto y sin exposición ninguna, a la par que bonita y entretenida.—BECERRA.

### DESDE HIGUERA LA REAL

Nótase ya la animación anunciadora de las fiestas próximas. De los pueblos inmediatos han venido algunas familias de las que tienen en este pueblo relaciones de familia ó de amistad.

—De Badajoz ha regresado D. Feliciano Claros, acompañado de su distinguida esposa doña Estrella Alvarez.

—El martes llegará el M. I. Sr. D. Pedro Ruiz Monge, Vicario Capitular (S. V.), para predicar en la solemne religiosa del día 14, fiesta del Santísimo Cristo de la Humidad.

—También es esperado en el mismo

día el esxenador D. Manuel María Albarrán que viene a presenciar la lidia de sus toros.

La opinión general es que el ganado se ha esmerado en la escogida de las reses, opinión confirmada por las referencias de las personas que han visto los toros en el cerrado.

—Créese que a la llegada del Sr. Albarrán tendrá lugar, en este punto ó en Fregenal, una reunión previa para preparar el éxito de los ferrocarriles secundarios en la provincia.

Háblase de que a dicha reunión asistirá el ilustrado director de la Compañía ferroviaria de Zafra a Huelva, cuya opinión es muy esperada, por la reconocida competencia del Sr. D. Pedro N. de Soto.

—Según nos han manifestado, a presenciar la corrida del día 14 vendrán los revisteros taurinos de los periódicos de la capital, cuyo hecho pone de manifiesto el interés que ha despertado la función inaugural de la plaza de este pueblo.

—Informaré a los lectores del NOTICIERO EXTREMEÑO de cuanto importante ocurra durante estos días, sin descuidar la reunión proyectada para tratar de los ferrocarriles secundarios, cuyo resultado es esperado con interés.—R. C.

### Desde Montijo

Señor director del NOTICIERO EXTREMEÑO.

Muy señor mío: El día 8 del actual se festeja anualmente en esta villa el santo de su patrona, Santísima Virgen de Barbaño, y con tal motivo suele haber una velada a la que posiblemente se le ha dado el nombre de feria. No se habían hecho cargo mis paisanos de las inmejorables condiciones que reúne la localidad para celebrar una feria verdadera, feria de ganados, en la que se verificasen las transacciones naturales en esa clase de mercados que tantos beneficios reportan a los pueblos en donde tienen lugar. Este año, aunque tarde, comprendieron la necesidad y conveniencia de fomentar la feria, y al efecto se nombró una Comisión de festejos encargada de arbitrar recursos y confeccionar, con arreglo a éstos, un programa encaminado a conseguir la concurrencia de forasteros, organizando diferentes espectáculos públicos, contratando la banda del Hospicio, de esa ciudad, y acordando celebrar una exposición de ganados con premios a los mejores ejemplares que de cada clase se presentaran.

Todo se ha realizado con arreglo al programa de referencia, habiendo conseguido los organizadores ver muy concurrido el rodeo de ganados. En la exposición se vieron magníficos ejemplares, habiendo obtenido los premios los señores siguientes: D. Luis Mendoza, por un caballo de silla; por un semental, D. Ruperto Thomas, así como también por un par de mulas de cinco años; D. Juan Sánchez Molina, por una yunta de mulas de dos años; D. Bartolomé Gragera Pérez, por una yunta de un año; D. Leopoldo Castillo, por lotes de vacas y yeguas de vientre; por verracos, D. Rodrigo Capote; por ovejas finas, D. Alonso Gómez, y doña Juana Rodríguez por bastas; por cabras, D. Pedro Pinilla y a D. Bartolomé Gragera, por puercas de cria.

Por la enumeración de los premios podrá usted comprender la importancia que ha tenido la exposición y el buen resultado que han conseguido los organizadores.

En cuanto a la parte religiosa, nada puedo decir a usted que no sea para elogiar, como merece, al mayordomo de la Patrona. La función se ha celebrado con más solemnidad que nunca, habiendo pronunciado la oración sagrada el elocuente beneficiado de esa Catedral D. Ramón Alarcón; y para que nada faltase, se han estrenado este año unas magníficas andas que, según nuestras noticias, han importado tres mil pesetas. Todo esto ha necesitado, por parte del mayordomo y sus hermanas, que con tanto acierto y celo le secundan, una actividad prodigiosa, hija del acendrado amor que profesan a la Virgen; pues todas estas cosas nada hubieran de particular si el mayordomo fuese una de las personas a quien la providencia ha dotado de cuantiosos bienes de fortuna; pero es muy loable tratándose de un pobre que no tiene otros bienes que su trabajo, del mismo modo que sus hermanas; demostrando esta conducta que no por ser rico se es mejor y que en ocasiones vale más una buena voluntad que muchas dehesas.

Termino deseando que mis paisanos perseveren en el camino emprendido, dándoles mi parabién por sus iniciativas en favor de nuestro pueblo y ofreciéndome de usted, como siempre, atento seguro servidor q. b. s. m.

CORRESPONSAL

Montijo 11 Septiembre 1904.

### IMPORTANTE

Por retirarse su dueño del ejercicio de la profesión, se vende una farmacia en Aceuchal (Badajoz), cuya renta anual no baja de 7.000 pesetas. Para informes, dirigirse a D. Fernando Alvarez, en dicho pueblo.

## NOTICIAS

En virtud de que por efecto de la ley del descanso dominical no publicamos número los domingos, ponemos en conocimiento de nuestros lectores que la suscripción de este diario desde el presente mes tendrá el precio de 1'25 pesetas en lugar de 1'50 que había venido teniendo hasta aquí.

El próximo día 22 saldrá de maniobras el regimiento de caballería Cazadores de Villarroledo, de esta guarnición.

El día 8 del actual extravióse en el pueblo de Coronada, el niño de siete años Antonio Miranda.

Por inferir lesiones a su convecino Juan Ramos Puy, fueron detenidos en Bienvenida, en la noche del día 8 del corriente, Manuel González y Cristóbal Padrón Miranda, ocupándoseles un cuchillo.

En la mañana del día 9 fué detenido en Arroyo de San Serván, Justo Rodríguez Villa, autor de un incendio en la propiedad del excelentísimo señor duque de la Roca.

Los propagandistas modernos viajan en primera como los del café de La Habana.

Hay quien apenas puede caminar a pie y descalzo.

En la dehesa «Mazuelas», del término de Azuaga, han sido víctimas de una explosión los vecinos de Granja de Torrehermosa José y Francisco Aldana Carbajal, que parece se dedicaban a la fabricación clandestina de pólvora y al inflamarse, entre una y dos de la tarde del día 3 la que tenían elaborada, les causó la muerte instantánea.

El día 9 desapareció de su casa paterna, en Montijo, el joven Alonso Martín Cruz, de diez y seis años de edad, ignorándose hasta el presente su paradero.

En reyerta que sostuvieron en la madrugada del día 10 los jóvenes de Navavillar de Pela Diego Cano Espinosa y Zacarias Asensio Benito, de 17 y 18 años de edad, se ocasionaron mutuas lesiones punzantes y contusas sin que resistan éstas gravedad hasta el presente.

Los aprovechados jóvenes Faustino y Marcelo Tirado Medina, de Mirandilla, hurtaron una escopeta que en un chozo en despoblado tenía Antonio García Gómez, y la enterraron para burlar las pesquisas, sin embargo de lo cual han sido descubiertos y puestos a disposición del Juzgado.

Ayer se hicieron veinticinco denuncias de industriales que, contra lo dispuesto por la ley, tuvieron abiertos sus establecimientos respectivos.

Indagando el paradero de un individuo sospechoso, cometió ayer una pareja de la Guardia civil un lamentable error: tomó equivocadamente las señas de un caballero cuya acrisolada honradez le pone a salvo de toda sospecha.

Nos parece prudente hacer esta aclaración para desvanecer las dudas de los que hayan tenido conocimiento de las gestiones practicadas por dicha pareja de la benemérita.

### La Exposición del Ateneo

Terminada la Exposición de Artes Gráficas que con tanto éxito ha celebrado el Ateneo de esta capital, pueden los señores expositores recoger las obras presentadas, previa la presentación del recibo correspondiente.

### Noticias militares

Infantería.—Supernumerarios: Pasan a esta situación los primeros tenientes D. Sabino Quintanilla Tamariz; don Pedro Rocha Ruiz Delgado; D. Luis Bararán del Aguila y D. Cándido Riesco Peñío.

Excedentes: Pasan a esta situación el comandante D. Antonio Vera Muñoz, capitanes D. Eugenio Esteve Real, don Eugenio Franco Romero Makenna, don Enrique Zalote Gutiérrez, D. Joaquín Gutiérrez Alegre, D. Angel Monasterio Olivier, D. Angel Rubiano Herrera y D. Ramón Jubes Elola; primer teniente D. Vicente Calero Ortega y músicos mayores D. Miguel Gallén Pol y D. Jenaro Rey San Segundo.

Estado Mayor.—Excedentes: Pasan a esta situación los capitanes D. Gabriel Morales y Mendigutis, D. Juan Cantero y Ortega y D. Enrique Luque y Luque.

Administración Militar.—Destinos: Comisario de Guerra de primera clase D. Antonio López Ortiz, a la Capitanía general de Andalucía; id. de segunda D. José de Lara, a la misma.

Oficiales segundos: D. Rafael Neira Aláez, D. Fernando Pérez Mayorga, don Enrique Esquivel Bayón, D. Eraclio Ramajós Ortigosa, D. Julio Aguado Roig y D. Joaquín de León Copete, a la Capitanía general de Andalucía.

Veterinaria Militar.—Ascensos: El empleo superior inmediato al veterinario segundo D. Bartolomé García Valencia; ingresa de veterinario tercero el opositor aprobado D. Antonio Basbanch y Perea.

Carabineros.—Ascensos: El empleo superior inmediato a los segundos tenientes D. Juan Burgos Lozano y don Ricardo Ballinas López, y el ingreso en este Cuerpo los segundos tenientes de Infantería D. Felix Marco Díez, D. Severino Mejuto Casanova, D. Joaquín Ruiz Jiménez Sancho, D. Felix Moltó Arniches, D. Francisco Moltó Arniches, D. Carlos Ureta del Campo y D. Felipe de los Santos Alonso.

## DESDE HUELVA

Anoche terminó la feria y velada de Nuestra Señora de la Cinta.

A pesar de la gran afluencia de forasteros y de las naturales expansiones de estos días no se ha registrado ningún accidente desagradable.

Las fondas, cafés y restaurants han hecho un buen negocio.

La animación en la feria y principalmente en la velada, por la noche, ha sido extraordinaria, haciendo buenas ventas las buñolerías, puestos de turrón y juguetes.

Los festejos se han celebrado con arreglo al programa que dimos a conocer oportunamente.

El día 4 se celebraron en el Velódromo de la Alameda Lun-dhein las carreras de bicicletas, cuya fiesta resultó muy animada.

Las regatas del día 5 estuvieron menos animadas que otros años por no tomar parte el Club.

Solo regataron botes y lanchas de la bahía y de algunos barcos.

La cuecañá divirtió mucho al numeroso público que la presencié.

De las corridas de toros ya tienen conocimiento nuestros lectores por las reseñas que oportunamente transmitimos por telégrafo.

Ayer tarde a las cinco obsequió el excelentísimo Ayuntamiento con una merienda a los niños pobres de las escuelas municipales.

Se distribuyeron también a los niños libros, dulces y juguetes.

El acto fué presenciado por numeroso público y resultó muy solemne.

En el santuario de Nuestra Señora de la Cinta se celebró la tradicional fiesta que su Hermandad le dedica, y por la tarde se organizó solemne procesión, cuyo paso fué presenciado por gran número de fieles que aclamaban a su Patrona.

Durante las noches de velada ha tocado en el real de la feria y alternando con la banda de aquí, otra procedente de Villarreal de Santo Antonio (Portugal).

La banda portuguesa, que toca muy bien, fué oída con gusto y aplaudida por el público.—CORRESPONSAL.

### EMIGRACIÓN FORMIDABLE

La Dirección general de Aduanas ha publicado un folleto que se titula así: *Estadística del impuesto de transportes por mar y a la entrada y salida por las fronteras*. No es cosa nueva, pues trátase de una publicación trimestral. Tiene 76 páginas, cuajadas de números diminutos, y será inútil añadir que esta es una publicación que apenas hojearán media docena de personas.

¡Y es lástima, porque merece leerse! He aquí, por curiosidad, un resumen de datos respecto a los pasajeros embarcados y desembarcados en puntos españoles durante los seis primeros meses de 1904:

Pasajeros embarcados en puertos españoles.....	38.398
Pasajeros desembarcados en los mismos puertos.....	34.298
Diferencia.....	54.090

Y ante este dato, ¿para qué los comentarios y las consideraciones? Conste tan sólo que eso se refiere a la entrada y salida de viajeros por mar, y que aún quedan abiertas las fronteras francesa y portuguesa.

### Boletín Religioso

SANTORAL.—Martes, 13.—Santos Felipe, mártir; Eulogio y Maurillo, obs.; Venerio, cl.; y Amado, pbro.

CULTOS PARA HOY.—S. I. Catedral.—Emplea el coro a las nueve y a continuación Misa conventual.

Sagrario Catedral.—A las ocho, Misa conventual.

Santa María la Real.—Los mismos cultos que en la anterior, y al toque de Oraciones rezo del Santo Rosario.

San Andrés.—Los mismos cultos que en las anteriores parroquias.

Purísima Concepción.—Los mismos cultos que en las tres parroquias anteriores.

### Gran Balneario de Hervideros de Fuensanta CIUDAD REAL

Manantial maravilloso, único en Europa, que cura radicalmente las enfermedades propias de la mujer, como son todas aquellas que conducen a la esterilidad, las dermatosis ó enfermedades de la piel, las afecciones gastro-intestinales, las litiasis (úrica y biliar) y todos los estados de debilidad orgánica, raquitismo y escrofulismo. Comodos alojamientos al alcance de todas las fortunas. Magnífica fonda a cargo del inteligente Sr. Pizarroso, de Ciudad Real. Todos los días, a las seis de la mañana, salen los carruajes del balneario, de la estación férrea de Ciudad Real y por excelente carretera en ochenta minutos al balneario. La correspondencia al establecimiento, diríjase: Por La Cañada, provincia de Ciudad Real, Hervideros de Fuensanta.

DE SALUD PÚBLICA

# LA LECHE

(Al concejal y médico Dr. González de Segovia)

«Por encontrarse en malas condiciones para el consumo han sido decomisados varios litros de leche.»  
(Noticia que hemos publicado el pasado viernes.)

De propia y diaria experiencia sabe todo el mundo la importancia suma que en la alimentación tiene la leche, substancia que sostiene la vida en los estados más delicados de la salud, en el niño, en el anciano, en el enfermo... Mientras otros alimentos tienen sus equivalentes ó sucedáneos, la leche no parece tener cosa que la sustituya, cuando á ella se acude en los últimos extremos, como de imprescindible necesidad para el desarrollo ó restauración ó mera conservación del organismo.

Importa, pues, y mucho, que la leche se adquiera para el consumo en las más perfectas condiciones de sanidad y en toda la pureza de los elementos que la integran. De aquí que en toda inteligencia, celosa y honrada administración municipal, nunca la vigilancia sobre esta substancia por extremada sea tiránica, porque siempre, en todo caso y ocasión, defiende la vida de los débiles, que más protección merecen contra la ignorancia ó la codicia del expendedor ó la influencia mórbida de los agentes exteriores que corrompen este precioso alimento.

No suele el lector de periódicos dar mayor importancia á estos asuntos y apenas si fija la atención en las noticias de haber sido recogidos en el mercado é inutilizados tantos ó más kilos de carnes ó pescados, de frutas ó de leche. Tan sólo cuando el mal está consumado y las intoxicaciones son graves y muchas, cunde la alarma y son generales las quejas contra la Inspección municipal. ¿Como si la salud del pueblo importara menos que la intriguilla política, la aventura picante ó el vecinal chismorro!

### II

Es la leche uno de los alimentos más expuestos á la adulteración y que más asidua vigilancia exige por parte de la autoridad.

El ganado enfermo de tuberculosis, de estomatitis aftosa, de algunas variedades de mamitis, ó de afecciones carbuncosas, sépticas, etc., pueden infectar con gérmenes ó toxinas de éstas y otras clases la leche, haciéndola sumamente nociva, y más en organismos debilitados como son generalmente los que toman la leche como base de alimentación.

Aun la leche del ganado sano, sufre alteraciones muy perjudiciales, por la fermentación, más fácilmente provocada en regiones como la nuestra y todavía más durante los meses de Mayo á Octubre que aquí en Extremadura suelen ser de calores recios y persistentes. ¡Y nada digamos de las condiciones en que se presenta en el mercado esta substancia; aquí en Badajoz, como puede verlo quien quiera en la plaza de la Soledad por ejemplo, se muestra en recipientes descubiertos y de ancha boca, junto á las aceras, debajo de los balcones de donde el líquido recibe el polvo que levanta el tránsito continuo y las sacudidas del vecindario, y con el polvo mil gérmenes morbosos y microbios del aire!

De otra parte, pocas substancias como la leche se presta tanto á las sofisticaciones y fraudes, en mayor escala, por que la ignorancia del público suele tenerlas por inofensivas.

El bicarbonato por ejemplo que se tiene por cosa inocente, acaba de demostrar el Dr. Chicote, que es nocivo, por la saponificación de la materia grasa de la leche y la formación, que deter-

mina químicamente, del lactato de sosa. Y lo mismo ha de decirse del borax que origina, según los análisis de laboratorio, un compuesto de efectos iguales al tártaro emético: el lactatoborato sódico.

Aquí en Badajoz, como en Cáceres, las manipulaciones fraudulentas de la leche vendida suelen consistir casi siempre en la adición de azúcar (para aumentar su densidad) almidón ó goma (para darle adherencia), después de descremarla y de aguarla y aun de mezclarla con la calostrada para más diluirla.

Es de sentido común que estas operaciones hacen ilusorio el valor alimenticio de la leche y aun peligroso, por las bacterias incorporadas con el agua, más numerosas en épocas caniculares.

Según cálculo de un práctico, solamente en Madrid sacan del agua las lecherías un producto neto de 2.246.633 pesetas anuales. Como se ve el fraude es de los más lucrativos, pero también de los más intolerables.

### III

En el mundo civilizado se da tanta importancia á la sanidad de la leche y vigilancia sobre esta industria, que en el pasado año se reunió un Congreso en Bruselas al que asistieron delegados oficiales de los Gobiernos de Alemania, Austria Hungría, Dinamarca, España, Francia, Inglaterra, Holanda, Italia, Luxemburgo, Suecia, Rusia, la Argentina y Estados Unidos, que adoptó, por lo que á la leche se refiere, los siguientes acuerdos:

Prohibir la venta de leche procedente de animales atacados de enfermedades cuyos gérmenes ó sus toxinas pueden pasar á la leche y la hagan nociva.

Prohibir la venta de leche de establecimientos donde reinen enfermedades infecciosas, ó manipulada por personas que estén en contacto con enfermos atacados de dichas afecciones.

Incluir en los programas de enseñanza agrícola el estudio relativo á la higiene de la leche.

E instituir inspecciones sanitarias é higiénicas de todos los establecimientos donde se expenda leche para el consumo público.

Recordamos esto para que se vea que no es una cuestión tan baladí la que tratamos en el presente artículo.

¡Ojalá que pudiéramos interesar á la opinión pública en asunto de esta monta ó siquiera llamar la atención del Ayuntamiento! Mas como tenemos muy sabido, que ya por las arrogancias del propio periodismo, siempre injustificadas y casi siempre tan ignaras como rídiculas, ó ya por la petulancia de muchos que leen y nunca aprenden nada en el periódico lo frecuente es que del periódico no se haga caso en sazón oportuna, hemos dedicado este nuestro trabajo periodístico al Dr. González de Segovia, concejal que más se ha distinguido hasta el presente en promover mejoras en orden á la conservación y preservación de la salud pública, en la capital, por si juzga del caso la conveniencia de hacerse eco en el Municipio de nuestros deseos, exponiéndolos mejor que nosotros y con la autoridad de su noble profesión á sus compañeros, aunque no sea más que para determinar una inspección de establos intramuros y del ganado de lechería; para prohibir la venta en barreños ó vasijas destapadas de la leche en la vía pública, ya que por falta imperdonable de un sencillísimo laboratorio municipal tengamos que pagar y tragar la leche sin crema, con calostros, con agua, con almidón, con azúcar y con gelatinas.

KALD D'ERÓN

Badajoz 10 Septiembre 1904.

Con el Purificador de la sangre, preparado por Navarro Costa, se cura en pocos días, la Sífilis y todas sus manifestaciones, reuma, herpes, llagas, estómago, etc., etc. Frasco 5 pesetas. Se vende en la farmacia de su autor, De Gabriel, 4, (frente á las Descalzas) Badajoz.

## BOLETIN DE MERCADOS

(BADAJOS 10 DE SEPTIEMBRE)

### Estado del tiempo.

Las observaciones recogidas hoy en el Instituto general y técnico de esta capital, han sido las siguientes:

«Las nueve de la mañana.—Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 766'6.

«Psicrómetro.—Termómetro seco, 23'6; termómetro húmedo, 19'9.

«Dirección del viento, NE.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, despejado.

«Las tres de la tarde.—Altura barométrica reducida á 0° y referida al nivel del mar, 764'0.

«Psicrómetro.—Termómetro seco, 33'0; termómetro húmedo, 23'4.

«Dirección del viento, SE.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, despejado.

«Temperatura máxima, al sol, 46'2; á la sombra, 36'2; mínima, 13'6; lluvia en milímetros, 0'0; agua evaporada en ídem, 12'0.

### Los campos.

Han comenzado las operaciones de abono y preparado de tierras para la próxima sementera.

La recolección de la uva ya en breve á comenzar, y según se dice es bastante buena.

### La oferta y la demanda.

Desanimado el mercado. De Olivanza nos dicen que se han vendido 260 fanegas de trigo cruche, cuyo precio fué de 50 y 12 reales.

De aceite se han vendido 40 arrobas á 40 reales

## De todas partes

### Cómo buscan marido las japonesas

Según parece, entre las mujeres del país de las crisantemas, de la porcelana y del Sol Naciente, de las *gheise* y de las *musmé*, los fingimientos y la falsa modestia no han llegado á estar en moda. Cuando una «de las estrellas de la tierra»—que así llaman á las mujeres los súbditos del Mikado,—por que sea bella y graciosa, está convenida de poseer todos, ó cuando menos gran parte de los requisitos necesarios para agradar á los hombres y para fascinarlos, no adoptará términos medios, ni figuras retóricas en la descripción de sus encantos físicos y aun en los intelectuales, si los tiene ó cree tenerlos.

Entre nosotros calificárase tal modo de proceder, lo menos, lo menos, de impudor exagerado. Cuestión de costumbres.

Por lo demás bien sabido es que un adagio antiguo dice: «Paose che vai, usanza che trovi», ó lo que es lo mismo: «Donde quiera que vayas, haz lo que veas».

Y la usanza japonesa manda que las mujeres, como quiera que sea, han de hacerse valer.

Una elocuente prueba de esto la tenemos en el siguiente aviso publicado en un periódico de Tokio.

«He aquí tal curiosidad: «Soy una graciosa señorita: mis largos cabellos me envuelven como una nube; el cuerpo es semejante al cáliz de una flor; los ojos centellean como la espada de nuestros guerreros. Soy lo bastante rica para poder pasar sin quebraderos de cabeza la vida al lado de mi esposo.

«Si encuentro un buen marido, que no me pague, hállome dispuesta á pasar con él toda mi vida, y cuando menos, á hacerme enterrar con él en un sarcófago de mármol negro.»

«No sabemos si en unión del anuncio que precede publica el diario de Tokio los documentos que lo apoyan, esto es, alguna fotografía demostrando que la muchacha deseosa de casarse es, en efecto, una niña tan poética, tan seductora, tan «fulminante» como ella se describe para pescar un dependiente de los bravos «daimios» ú otro hombre que le ofrezca su mano de esposo.

«Pero lo que se sabe, lo que se ve, lo que es cierto es que no les falta desenvoltura á las niñas japonesas de expresivos ojos, de breve estatura, de lindo semblante y de conjunto característicamente gentil.

«Y otra cosa resulta clara del anuncio que hemos transcrito. Esta: que hasta los preceptos de los sabios japoneses se observan, pero... al revés.

«En efecto: en tanto uno de aquellos recomienda que no se pegue á la mujer con el tallo de una flor, parece que á menudo los señores maridos de Tokio acarician las espaldas de su adorada con el mango de la escoba.

«Y esto no está bien!...»

## De Cáceres

Cáceres, 9 — Badajoz, 10.

En el Boletín Oficial de hoy se publica una circular del Gobierno civil de esta provincia en la que se hace saber que debiendo empezar á regir el día 11 del actual el reglamento para la aplicación de la ley del descanso dominical, se encarga á todas las autoridades cumplan y hagan observar escrupulosamente en todas sus partes los preceptos del mismo.

«La Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Cáceres y Portugal y del Oeste de España, ha dispuesto una rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta con motivo de la feria de Salamanca, desde el 7 al 15 del corriente.

Desde Cáceres costará el billete de ida y vuelta á Salamanca 24 pesetas en primera, 18 en segunda y 12 en tercera.

«Hoy ha marchado á los Baños de Montemayor nuestro estimado amigo D. Víctor García Becerra.

«Para Salamanca el joven abogado D. Juan Carrero Paredes.

«Esta mañana, á las seis, han salido en su automóvil para las posesiones que tienen en la Sierra de San Pedro, los Sres. D. José y D. Fernando García Becerra; y, según noticias, mañana en el mismo vehículo marcharán á Salamanca para presenciar las corridas de toros.

«Por el Gobierno civil ha sido concedido permiso á los señores alcaldes para que celebren las funciones de toros en el Arroyo del Puerco los días 16 y 17 del corriente, y el 18 en Malpartida de Cáceres, por celebrarse en dichos pueblos las ferias que anualmente se verifican.

«Se ha concedido también permiso

tarragonas, 46; mazaganas, 44; pequeñas, 42; garbanzos superiores, 130; regulares, 100; medianos, 90; avena negra, 19; gris, 17; aceite, 46 reales arroba; vino blanco, 26; tinto, 24; vinagre, 15.

«MIJADAS, 9.—Trigos rubios, 53 reales fanega de 100 libras; blancos, 51; albares, 51; cebada, 30; habas tarragonas, 48; garbanzos superiores, 200; regulares, 160; medianos, 140; avena negra, 18; gris, 18; centeno, 42; aceite, 42 reales arroba; vino blanco, 36; tinto, 26; vinagre, 16; aguardiente anisado, 60; sin anisar, 50.

### Otros mercados.

SALAMANCA, 8.—Trigo, de 48 á 48'50 reales fanega; centeno, 38; cebada, 30; algarobas, 38; garbanzos, 120; harina de 1.ª, 19 reales arroba; de 2.ª, 18; de 3.ª, 17; de todo pan, 18; harinilla, 18 reales fanega; salvados, 12; vino, 26 reales cántaro.

SEVILLA, 9.—Trigos rubios, de 49 á 50 reales fanega; blancos, de 49 á 50; cebada, 29; habas tarragonas, 51; mazaganas, 48; pequeñas, 47; garbanzos superiores, 170; regulares, 140; medianos, 120; avena negra, 25; gris, 26.

«Harinas y residuos: Primera, los 100 kilos (sin consumos) 40'25 ptas. Segunda, » » » 38'25 » Tercera, » » » 36'25 » Sémolos, » » » 44 » Rebasa, » » » 20 » Salvados 1.ª » » » 20 » Idem 2.ª » » » 16 » Idem 3.ª » » » 16 »

«Matadero.—Reses cortadas en el día de ayer: tres toros, tres bueyes, quince vacas, un novillo, tres uteros, catorce erales, veinticinco añojos, cinco terneras, cuarenta carneros y sesenta y cinco ovejas.

«Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas,

por el señor gobernador civil al alcalde de Jaraijaco para dar una batida á los muchos lobos que merodean por aquellos lugares.

«Mañana en la iglesia parroquial del Apóstol Santiago, darán principio las solemnes novenas de Nuestro Padre Jesús Nazareno. Las fiestas empezarán todos los días á las nueve y las novenas á las siete de la tarde.—M. J.

## El regadio en España

### Nuevos datos

En España no se riega apenas más que una hectárea por cada 15 que se cultivan y por cada 44 de su extensión total, que según las tres cifras de esta relación, son:

Superficie total, 50.451.000; cultivada, 18.600.000; regada, 1.231.000.

Comparando el regadío con la superficie particular de cada masa de cultivo, puede decirse que sólo se riegan las huertas (640.000), los prados (250) y las plantas industriales (253), quedando en secano los 12 millones de cereales, los tres de vid y olivo y el millón escaso de legumbres, y el más corto aún de raíces y tubérculos.

De las once regiones peninsulares, las más regadas son Levante y Aragón, que riegan unas 254 y 234.000, y las menos Cantabria, que no llega á 650 hectáreas, y Castilla la Nueva con 66.000, siendo ésta y Extremadura las proporcionalmente más de secano, porque con mayor superficie que las que figuran á la cabeza tienen mucho menos regadío, no pasando de 71.000 las hectáreas regadas en la región extremeña, á pesar de su enorme extensión de más de siete y medio millones.

El problema de aumentar los riegos debe ocupar la atención general, porque es necesario armonizar las auxilios del Estado con la voluntad y la reforma de las costumbres productoras de los pueblos.

## La adulteración de alimentos

### LA LECHE

La frecuencia de las intoxicaciones por la leche nos mueve á dedicar hoy unas cuantas líneas á este artículo, del cual tanto consumo hacen las poblaciones, explicando, siquiera sea muy á la ligera, algunos procedimientos para conocer sus adulteraciones.

Para conocer si la leche está aguada, basta con meter una aguja limpia de acero en el cacharro que la contiene; si al extremo inferior se adhiere alguna gota es pura, porque si tuviere alguna cantidad de agua perdería su adherencia; conviene, sin embargo, advertir que los abastecedores, conociendo estos medios de prueba, suelen mezclar con la leche alguna melaza ó goma que la hace adherirse como si fuera pura.

El medio más seguro para conocerla es tomar la leche sospechosa y pesarla, repitiendo la operación con otra cantidad igual de la que sea de más confianza, teniendo en cuenta que cuanto más pura tiene menos densidad.

Por si la adulteración está hecha mezclándola con albúminas ó gelatinas, debe someterse á la ebullición y observar con gran cuidado los grumos que durante ella se forman.

El almidón y otros ingredientes se descubren con facilidad echando algunas gotas de tintura de iodo, pues al momento producen un precipitado azul inconfundible. Para la condimentación de la leche debe huirse de usar vasijas de cobre ó plomo, porque sus resultados pueden ser peligrosos.

Para conservar la leche, sobre todo en el verano, basta con diluir en ella una pequeña cantidad de bicarbonato de sosa puro.

de 1'45 á 1'55; novillos, uteros, erales y añojos, de 1'60 á 1'75; carneros, de 1'25 á 1'30; machos, ovejas y cabras, de 1'25 á 1'30.

«Las reses cortadas han pesado 10.529'404 kilogramos.

«PALENCIA, 8.—En el mercado celebrado hoy entraron 2.000 fanegas de trigo, 100 de centeno y 300 de cebada. Precios que han regido: trigo á 50'51 reales las 92 libras; centeno, 36 reales las 90 libras; cebada, 28 y 29 reales fanega. Tendencia sostenida.

«VALLADOLID, 8.—En los almacenes del Canal han entrado 1.500 fanegas de trigo habiéndose cotizado á 42'50 y 43 reales las 94 libras. Tendencia firme. La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 100 fanegas de trigo, cotizándose á 52'50 reales las 94 libras. Tendencia sostenida.

«MEDINA DEL CAMPO, 8.—La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo, pagándose á 52'50 reales las 94 libras. Tendencia sostenida.

«CORDOBA, 9.—Aceite, de 35 á 36 reales arroba; trigo duro, de 44 á 46 reales fanega; blanquillo, 46 á 47; cebada, 39 á 39 1/2; habas, 49; alpiste, 80; garbanzos tiernos, de 130 á 190; duros, 80; escafia, 24; harina blanca, extra, 19; corriente, 18 y 1/2; recia asemolada, 17 y 1/2; superior, 17 y 1/4; corriente, 16 y 3/4; tercera, 13 y 1/2.

### Ganados extremeños

«MIJADAS, 9.—Bueyes de labor, 1.700 reales cabeza; novillos de tres años, 1.800; añojos y añojos, 900; cerdos al destete, 60; de seis meses, 160; de un año, 260; carneros, 90 reales cabeza; ovejas, 70; borregos, 50; borras, 65; lana blanca, fina, 85 reales arroba; negra, fina, 72.

«ZALAMEA DE LA SERENA, 9.—Cerdos al destete, 80 reales cabeza; cebados, 56 reales arroba;

## Los Sucesos

Un piropo, dos bofetadas y tres tiros.

Aunque por el título—dice el Diario Universal—parece más bien un sainete de los del autor de La verbena de la Paloma, no es otra cosa que un suceso serio.

Es el caso, que ayer mañana, próximamente á las nueve de la misma, marchaba por la calle de Alcalá una hija del pueblo de Madrid, de las que por su garbo, gracejo y mirada pícarasca debieron servir de modelo á Vega para su conocido sainete.

Acompañaba á la joven un dependiente de una cerrajería, y al pasar frente á la calle del Príncipe de Vergara se encontraron á un tal Manuel Escudero, novio en tiempos atrás de la barbona.

Nuevo Julián, no se acordó en aquel momento de que tenía madre, y hubo de manifestar á su exnovia todo el fuego que ardía en su pecho.

El dependiente, posesionado del cargo de guardador de la honra de la joven, acabó el idilio saltando en pleno rostro al atrevido galán esta palabra vulgar: —¡Gallego!

Ciego de ira el Escudero contra el rapaz, volvióse rápidamente y descargó dos soberbias y prosáicas bofetadas en la faz del insultador.

Llega en este momento un tal Ernesto Arsenio Calderón, hermano de la piropeada y amo y señor del abofeteado dependiente, pregunta y se entera del hecho, y propónese terminar de una vez los galanteos del Escudero desafiándole navaja en mano.

Huye el amenazado y se refugia en una taberna, de donde es arrojado por el dueño. Sale entonces á la calle, y al ver que no tiene más remedio que contender con el hermano de la que pensó en hacer su esposa, aguanta la acometida.

Guarda la navaja el agresor y saca un revólver, y aquí fué Troya. Huye de nuevo el galanteador y cae al suelo. El agresor dispara por tres veces el arma sin hacer blanco... en el enemigo, porque uno de los proyectiles fué á dar en el vientre de un joven llamado D. César Krummer, sin que afortunadamente le hiciera más que rozar la americana.

«Pero oiga usted—decía una chula que presenciaba el suceso.—¿Va usted á la Manchuria?»

Llega un guardia que dice que no ha pasado nada; el público protesta, y el del Orden vése forzado á conducir á la Delegación al agresor.

El agredido, sintiéndose detrás á los cosacos, corre, corre sin cesar, y á no ser por una pareja con que tropezó inadvertidamente creyendo que era un poste, y que le condujo detenido, á estas horas estaría muy cerca de Tokio.

## PÉRDIDA

El día 5 del mes actual se han extraviado dos vacas á la salida de la dehesa «Las Tiendas». Se ruega al que las haya encontrado, avise á su dueño Salustiano Morán, de Villar del Rey.

«Señas de las vacas: una es colorada, de cuatro años, hierro V. y R. enlazadas; la otra es rubia, de tres años, y en días de parir, hierro figurando un 8 con una cruz en la parte superior.

## COLEGIO GENERAL MILITAR

En 1.º de Septiembre empezarán las clases para ingreso, por el profesorado de la Academia Politécnica, Palacio de Montero, Badajoz.

«Alumnos ingresados en las Academias militares: D. Juan Villalán, con el número 26, en Caballería; D. Francisco Lema, con el número 17, en Ingenieros, habiendo aprobado también en Infantería con el número 142 y en Administración Militar.

«En igual fecha empezará la preparación completa para las oposiciones de oposiciones del Cuerpo auxiliar facultativo de Montes, dirigida por un ingeniero de Montes.

«Pidanse reglamentos y circulares al director, D. Francisco Aced.

Se vende la casa calle de Venegas, número 20. Darán razón, Vasco Núñez, 11.

ovejas, 48 reales cabeza; borregos, 42; lana blanca fina, 80 reales arroba.

«OLIVENZA, 9.—Bueyes de labor, 1.600 reales cabeza; añojos y añojos, 700; cerdos al destete, 50; de seis meses, 120; de un año, 240; carneros, 95; borregos, 74; borras, 74; corderos, 45; lana blanca, fina, 85 reales arroba; negra, fina, 74; lana galea, 9.—Cerdos al destete, 55 reales cabeza; de seis meses, 122; de un año, 240; carneros, 76; ovejas, 42; borregos, 50; borras, 60; lana blanca, basta, 64 reales arroba.

### Los cafés.

«Las noticias de origen son favorables al artículo. Esto unido á la mayor demanda que en la época actual empieza á iniciarse, justifica la marcada tendencia que tienen á elevar los precios los alarmistas de la plaza.

«Cotizamos: Moka Longberry á 36 pesetas quintal, Puerto Rico superior á 34; corriente á 30; Caracollo extranjero de 32 á 33; Santos superior de 29 á 30; bajo de 27 á 28.

### Azúcares

«A pesar de la continua oferta que hacen las fabricas que no entraron á formar parte de la Sociedad General Azucarera, los precios se sostienen firmes y aun con tendencias á subir, especialmente para las centrífugas de remolacha que casean.

«Los almacenistas de esta plaza tienen fijada la cotización siguiente: Cortadillo de 64 á 65 reales arroba; imitación de 60 á 61; terrón P. F. de 57 á 58; Cárdenas de 60 á 61; terrón P. F. de 56 á 57; P. G. de 56 á 57; Blanquilla B. F. de 54 á 55; Granulado de 54 á 55; Centrifuga, de 50 á 51; rada 1.ª de 50 á 51; 2.ª de 49 á 50; 3.ª de 48 á 49.

Tip. del NOTICIERO EXTREMEÑO

# SECCION DE ANUNCIOS

## NOTICIERO EXTREMEÑO

DIARIO INDEPENDIENTE  
ES EL PERIÓDICO DE MAYOR TIRADA EN EXTREMADURA

Cuenta con corresponsales en las principales capitales y pueblos de Extremadura.

Publica nutridos telegramas de Madrid, despachos del extranjero y correspondencias mercantiles de los principales mercados de España.

Anuncios de la Península y extranjero: en esta Administración a precios de tarifa.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes, 1,25 pesetas.— Fuera de la capital, un mes, 1,25 pesetas.— Trimestre, 3,75.— Extranjero, un año, 24 pesetas.

### PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Primera plana, línea cuerpo 8, 0,50 pesetas.— Segunda plana, línea cuerpo 8, 0,20.— Tercera plana, línea cuerpo 8, 0,10.— Cuarta plana, línea cuerpo 8, 0,05.

### DESCUENTOS

Por un trimestre el 10 por 100.  
— semestre el 15 por 100.  
— año el 30 por 100.

### PAGO ADELANTADO.

No se admiten sellos mayores de 15 céntimos.

Las suscripciones se hacen en nuestra Administración, de doce de la mañana á seis de la tarde, todos los días laborables.

Precios de venta 5 céntimos ejemplar.

Esquelas de funeral, en 1.ª plana, 0,75 pesetas línea cuerpo 8. En 2.ª, 0,30; en 3.ª, 0,20; y en 4.ª, 0,15.

Administración: Plaza de la Constitución, 8 y Zurbarán, 2, Badajoz

FILTROS PARA VINOS, SIDRAS, VINAGRES, ETC.

### Filtros Siliciosos

DE  
Tierra de infusorios y porcelana de amianto

Primer premio: **Diploma de Honor** de primera clase, LONDRES.—**Medalla de Oro**, WOLVERHAMPTON.—**Medalla de Oro** en la Exposición Internacional de la Cruz Roja, LEIPSIG.

REPRESENTANTE EN BADAJOZ

### Ernesto Fernández Figueroa

### APARATOS MODERNOS

y accesorios para

## MOLINERÍA

Piedras de molino de las mejores canteras de

### La Ferté y La Dordoña.

Se remiten catálogos y muestrarios gratis á quien los pida.

**Antonio Rivière. Madrid.**  
Calles del Prado, 2 y Príncipe, 35

Sucesor en el ramo de molinería de la antigua casa Francisco Rivière.

## COLEGIO DEL CARMEN

DIRECTOR:

### Don José López Prudencio

CUADRO DE PROFESORES

<b>Ética y Derecho usual</b> Rubio y Pérez-Dávila (D. Jesús), Dr. en Derecho y Abogado y Notario de estos Ilustres Colegios.	<b>Latín</b> Cano y Gil (D. José), Ldo. en Teología y Profesor del Seminario Conciliar de San Atón.
<b>Nociones de Aritmética y Geometría y Aritmética</b> Sánchez Pantoja (D. Carlos), Oficial del Cuerpo de Correos.	<b>Francés</b> Espósito y Hurtado (D. Adolfo), Ayudante de Francés de este Instituto.
<b>Geometría y Álgebra y Trigonometría</b> Santos Redondo (D. Ignacio), Maestro Superior de primera enseñanza y oficial del Cuerpo de Correos.	<b>Literatura</b> Fernández de Molina (D. Antonio), Ldo. en Filosofía y Letras y en Derecho y Maestro Normal.
<b>Dibujo</b> Rebollo y López (D. José), Profesor de las Escuelas municipales de Dibujo.	<b>Ciencias Físicas y Naturales</b> Fernández y Sánchez Alcobendas (Don Rogelio), Ldo. en Ciencias y Auxiliar de este Instituto.
<b>Caligrafía</b> López Prudencio (D. Francisco), Profesor de primera enseñanza.	<b>Psicología é Historia</b> López Prudencio (D. José), Ldo. en Filosofía y Letras.
<b>1.ª Enseñanza</b> Maldonado (D. Manuel), Maestro de primera enseñanza.	<b>Gramática y Geografía</b> Rincón y Jiménez (D. Jesús), Ldo. en Filosofía y Letras.

## The Royal

Compañía de seguros contra incendios y sobre la vida  
LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por decreto del Gobierno con fecha 1 de Octubre de 1873

CAPITAL SUSCRITO, 300.000.000 DE REALES

Capital efectiva y reservas

### 11.988.025

Libras esterlinas

Sabido es de todos que la mejor recomendación de una Compañía de Seguros es el capital que presenta como garantía, y pocas habrá que, como ésta, cuenten con una suma tan enorme sin haber apenas tocado á su capital suscrito.

A la liberalidad y prontitud con que siempre ha arreglado sus reclamaciones por siniestros en ambos ramos, debe el inmenso crédito de que goza, y la confianza que inspira donde quiera que ha establecido sus agencias.

AGENTE

### Don Juan S. Macdougall

PATIO DE BANDERAS, 4, SEVILLA

## MORGAN Y ELLIOT

GIJON—BILBAO—BARCELONA

### Grandes Depósitos de Maquinaria

Calderas acuotubulares de BABCOCK Y WILCOX  
Máquinas de vapor mayor economía, de Soc. Anon. H. BOLLINCKX.  
Motores á gas, motores eléctricos de corriente continua y alterna.  
Bombas de vapor, transmisión y eléctricas, máquinas, herramientas de precisión, condensadores y enfriadores de agua, tuberías é instalaciones completas, locomóviles y trilladoras Ransomes, arados, sembradoras y rastrillos.

PRESUPUESTOS GRATIS

Dirigirse á Gijón, apartado 27

## FONDA MADRILEÑA ACADEMIA PENSION DE SAN LUIS

(ANTES MARIA PEREZ)

Sita en la mejor calle de la población. Todas sus habitaciones, perfectamente amuebladas, tienen gabinete y alcoba á propósito para familias ó personas estables. Comedor en la planta baja para treinta cubiertos. Dirigida por Timoteo Yuste, el que por su buena administración y limpieza y las grandes reformas que en ella se han hecho, no cabe duda volverá á ser lo que era hace quince años.

El fin de esta casa es el de ofrecer á las familias que han educado á sus hijos en Colegios religiosos ó que fuera de ellos les han dado una buena educación y que se ven en la precisión de enviarles á la Corte para seguir la carrera, la confianza de que encontrarán en ella como la continuación de la educación que en tales Colegios ó en sus casas hayan recibido y una persona que velando por ellos y por sus intereses, les guíe y aliente en sus estudios, al par que les aleje de los inmensos peligros que para los jóvenes ofrece la vida de la Corte; teniendo la satisfacción de poder decir á las familias que los resultados obtenidos por el régimen de esta casa en el curso pasado, han sido satisfactorios en todos los alumnos.

En esta casa se hace también la preparación completa para ingenieros, topógrafos, sobrestantes y auxiliares de obras públicas, peritos agrícolas, dibujos, correos, repaso de derecho y ciencias. Francés por método rápido, teórico y práctico.

Desempeñadas todas las clases por profesores de los respectivos cuerpos, y el francés por un profesor de París.

Honorarios por la enseñanza, independientes de la pensión: clases de matemáticas, una ó varias, 40 pesetas; de idiomas, 20, y de dibujo, 15; clases particulares y para carreras, á precios convencionales.

## Aurora

COMPañÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Establecida en Bilbao en el edificio de su propiedad

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

Subdirector en Extremadura, D. Amador Rodríguez Barrientos.— Oficinas: Arias Montano, 17.—BADAJOZ.

## Casa-Pensión

Lo más práctico para los estudiantes. Asistencia esmerada y vigilancia escrupulosa. Pídanse condiciones á D. Luis González.

MUÑOZ TORRERO, NUM. 9, BAJO

BADAJOZ

## Pañería y sastrería de Justo García

Justo García, calle de San Juan, 23.—Completo surtido en todos los artículos pertenecientes al ramo. Novedades en trajes para caballeros, desde 30 pesetas. Últimos modelos en trajes para niños. Americanas de alpaca y dril, desde seis pesetas.

## FOTOGRAFIA de ABILIO

Especialidad en ampliaciones y retratos de niños.—San Juan, número 8.—BADAJOZ.

## MADRE DE DIOS

ALMACENES DE MADERAS

y fábrica de aserrarlas, con máquinas alternativas circulares y de cinta más perfeccionadas hasta el día

DE

### Cayetano Pesini

Castillo, 14 y 16 y San Lorenzo, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37 y 39

Pino de tea de América, pino rojo y blanco del Norte, pinzapa del Canadá y abeto de Fiume, en tablones, tablas, barrotos y demás medidas corrientes en el comercio y la industria.

Pino portugués en tablones, tablas, forros, tabloncillos, ripias, barrotos y traviesas para el ferrocarril.

Pino del país en las mismas dimensiones y cuantas clases especiales se deseen.

Rollizos de todas las medidas corrientes en construcción y postes telegráficos.

Contratas de importancia para el suministro de minas en rollizos y tablas.

Cajonería para toda clase de industria en grande y pequeña escala.

Abastecimiento de madera preparada para las fábricas dedicadas exclusivamente á cajonería de envase.

Aserrín de madera en grande y pequeña escala.

Explotación directa de pinares en España y Portugal.

Dirección telegráfica registrada: "CONSTRUCCIONES,"

## Relojes extraplanos

Los más elegantes y de marcha exacta, desde

PESETAS 15 PESETAS

JOSÉ MARÍA ALVAREZ BUIZA

RELOJERÍA INGLESA

18, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 18.

## Gran Hotel Cabañas

CALLE DE SEVILLA, NÚM. 23. ZAFRA (Badajoz)

El mejor de la población. Habitaciones independientes y para familias. Mesa abundante con esmerado trato. Cocina francesa y española. Almuerzos y comidas á quienes los deseen. Mozo con un carro para el traslado de maletas.

## La Gresham Academia Politécnica

(FUNDADA EN 1899)

Academia-pensión de primera y segunda enseñanza y carreras.

PALACIO DE MONTERO Badajoz

Profesorado titulado y competente.—Clases espaciosas.—Material completo de enseñanza.—Jardines, huerto, patios espaciosos de recreo.—Gimnasio.—Internado excelente.—Oratorio.—Régimen moral é higiénico exquisito.—Médicos honorarios.

Pídanse reglamentos y circulares ilustradas con fotograbados al director D. Francisco Aced.

## Antonio Ramos García

En este taller se hacen toda clase de trabajos de construcción y reparación en las máquinas agrícolas, así como todo lo concerniente al ramo de cerrajería.—Santo Domingo, 106 y 108, BADAJOZ.

## Fonda del Comercio

Fabian Herrero Rincón.—Visita esta casa, en donde los bañistas encontrarán un buen servicio y una excelente cocina en baños de Montemayor.—Coche á todos los trenes.

## LA URBANA

Compañía anónima de seguros contra incendios, autorizada por Real orden de 4 de Marzo de 1838. Director en la provincia de Sevilla, Rafael M. Oliva, calle Industria.

## Interesante.

En la peluquería del esta casa aumenta á su establecimiento San Juan, 11, una Sección de camisería y al frente de la misma un reputado cortador, procedente de la camisería Escribano, de Madrid, ó sea el que tenía el Sr. Torralbo. Camisas para frak, según los últimos modelos, de mañana, para dormir, de viaje, en seda, hilo y algodón, y todo lo que se relacione con el artículo de camisería. Gran surtido en camisetas, pantalones, calcetines y corbatas. Precios módicos.

## ANTONIO DONCEL

### José Rincón y Ramos,

### Perito Mercantil y Corredor de Comercio

Préstamos y cuentas de crédito personal y con garantía de valores del Estado é industriales en el Banco de España.

Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa é industriales.

Descuento de letras y pagarés de comercio.

Badajoz

Imprenta del NOTICIERO EXTREMEÑO

## Maquinaria Agrícola é Industrial y Oficinas técnicas

### GARTEIZ H.NOS, YERMO Y COMP.ª

BILBAO-VALLADOLID-GIJON

Segadoras, Atadoras, Guadadoras, Rastrillos y Afiladoras Mc. CORMICK

Sembradoras, Distribuidoras de abonos, Cribas MAROT, Aventadoras, Arados, Rodillos, Gradas, Cultivadores, Arrobaderas, Cortapajas, Trituradores para pienso, Desgranadoras de maíz, Bombas y molinos de viento, Henificadoras, Prensas para heno, Pisadoras y prensas para uva, etc., etc.

TRILLADORAS A VAPOR DE TODOS LOS TIPOS

MAQUINARIA INDUSTRIAL

Catálogos y presupuestos á quien los solicite del Representante en Extremadura, D. Ramón de Roffignac.—Meléndez Valdés, 55, Badajoz.